

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan pada BAB IV, dapat disimpulkan bahwa , akumulasi skor jawaban responden untuk variable transparansi (X) sebesar 67,66% masuk pada kategori cukup baik, hal ini terjadi karena masyarakat menilai keterbukaan proses yang dilakukan oleh aparaturn pemerintah Desa Wanayasa sudah cukup baik. Untuk variable *public trust* (Y) diperoleh akumulasi skor jawaban responden sebesar 66,46% masuk pada kategori cukup baik hal ini menunjukkan bahwa aparaturn desa sudah cukup transparan sesuai dengan standar dan konsisten. Adapun pengaruh antara transparansi dana desa terhadap kepercayaan masyarakat (*public trust*) Desa Wanayasa Kecamatan Wanayasa Kabupaten Purwakarta memiliki nilai koefisien determinasi sebesar 22,9%, hal ini menunjukkan bahwa transparansi anggaran dana desa tidak terlalu berpengaruh besar terhadap tingkat kepercayaan masyarakat (*public trust*) Desa Wanayasa Kecamatan Wanayasa Kabupaten Purwakarta. Dan nilai koefisien determinasi ini masuk dalam kategori pengaruh yang lemah dan positif. Sisanya sebesar 77,1% ditentukan oleh faktor lain yang tidak diteliti oleh peneliti.

## 5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dipaparkan sebelumnya, peneliti menyarankan untuk meningkatkan tingkat kepercayaan masyarakat, sebaiknya pemerintah desa Wanayasa lebih terbuka dalam melakukan program dana desa. Pemerintah desa harus lebih tanggap terhadap kebutuhan dan kepentingan masyarakatnya, melakukan upaya untuk menunjang pelaksanaan transparansi agar tidak terlaksana secara manual saja yaitu dengan memanfaatkan media informasi dan komunikasi lainnya untuk melakukan publikasi dari program dana desa sehingga informasi dapat dijangkau secara luas oleh masyarakat.

Saran dari peneliti kepada mahasiswa yang akan melakukan penelitian selanjutnya khususnya dalam penelitian yang serupa, Peneliti selanjutnya disarankan agar meningkatkan ketelitian dari segi kelengkapan data – data yang diperoleh dari sebuah perusahaan atau organisasi serta data observasi dilapangan. Sehingga dapat mempermudah jalannya penelitian.